

### El Partido Republicano de Norte América cuenta con la mayoría del país

#### Arrestos en Tokio -- La revolución de Bolivia destrozada

##### LA NOMINACION DE BRYAN

New York, julio 10.

La nominación del Gobernador de Nebraska Mr. Bryan en la sesión celebrada por la Convención del Partido Demócrata fue el resultado del compromiso celebrado entre las facciones conservadora y progresista.

El ex-Gobernador Bryan, es hermano de William Jennings Bryan bien conocido demócrata que fue en un tiempo también candidato a la Presidencia de los Estados Unidos de Norte América.

Ambos hermanos son muy populares en los círculos comerciales del Este.

##### NOTICIAS DEL BRASIL

Buenos Aires, julio 10

Despachos privados recibidos aquí de Río Janeiro, anuncian que han ocurrido serios conflictos, cuyo origen no se da a conocer, en algunos estados de la República Brasileña.

##### ESTAN A DOS POR UNO

Nueva York, julio 10

Muchos líderes obreros han declarado que ellos sostuvieron la candidatura del senador La Follete, porque los candidatos demócratas Davis y Bryan no son menos conservadores que Coolidge y Dawes del Partido Republicano.

La opinión pública se pronuncia a favor de las candidaturas republicanas en proporción de dos a uno.

##### REVOLUCION DESTROZADA

Buenos Aires, julio 10.

Noticias recibidas de Bolivia dan a conocer que los revolucionarios han sido destrozados por las fuerzas del Gobierno.

##### DEMORA EN LOS CABLES

Caracas, julio 10

Los telegramas y radiogramas para Venezuela vía Trinidad, están sujetos a demora.

##### APRIENTOS EN TOKIO.

Tokio, julio 10.

Veinte individuos han sido arrestados en esta ciudad como cómplices en el complot de asesinato del Príncipe Tokugawa.

## LOS INCENDIOS Y LO QUE HACEN LOS LEGISLADORES

En la sesión de ayer del Congreso Constitucional el Diputado don Jorge Ortiz pidió dispensa de trámites para el proyecto que con gran oportunidad había presentado antes el Diputado Lic. don León Cortés con el objeto de impedir la constante repetición de incendios mediante una reglamentación severa de la excarcelación de los indiciados como incendiarios. Era natural que esa moción hubiera pasado sin discusión y que el proyecto se le hubiera dado primer debate, porque en presencia de los últimos siniestros y de tantos motivos acumulados para juzgar que éstos como los anteriores son intencionales, y en vista de que la fácil excarcelación de los culpables es causa primordial que influye en la comisión del delito de incendio, se imponía poner trabas a esa facilidad de excarcelar; pero no fue así, no se aprobó la moción que al fin retiró el proponente ante la oposición que le hicieron algunos "ABOGADOS", entre ellos Leiva, Ceto Fernández y Arias, quienes suponen que es necesario meditar mucho esa medida, estudiar más, pensar, consultar, inquirir, y quién sabe cuántos verbos más en los tres modos y en todos los tiempos, pero significando siem-

pre tardanza medrosa, como si no fuera bastante luz para ver bien la de las llamaradas siniestras a cuyo fulgor vemos día a día la fuga de los incendiarios y los asesinatos enriquecidos con la complicidad de leyes mediocres y de abogados muy... estudiosos.

SI NO SE DA ESTA LEY, DIJO EL LIC. CORTES, LOS INCENDIOS SEGUIRAN A LA ORDEN DEL DIA, y hacemos constar aquí expresamente esa frase, porque ese pensamiento no es antojadizo, ni traído por razón de efecto en el ánimo de los demás, sino porque tal es la verdad que sentimos todos, que el delito crece en proporción directa a la facilidad de evitar la sanción.

¿Es que, como en la calle expresa el pesimismo, quiere dejarse puerta abierta a los incendiarios porque ellos con sus obras hacen que entre dinero al país, y porque se adorna la ciudad con nuevas y valiosas construcciones?

Hacemos esa pregunta que de boca en boca entre tanta gente "práctica" que tenemos parece encarnar toda la doctrina de una moral nueva.

## LAS CUENTAS DEL REFORMISMO

Ante la expectativa frustrada de la opinión pública en espera de las cuentas del Partido Reformista, ha sucedido un silenciamiento que es como la renuncia a la contestación de las interpelaciones que de diferentes modos y de diversas direcciones se han hecho a la Tesorería, y ese renunciamento puede tomarse como la revelación de nuestra costumbre de no insistir rudamente, una de las mejores costumbres que tenemos, pero puede significar también que en nuestro fuero interno ya hicimos un juicio firme negativo de la moral idealista que predicaban los partidarios de la Lechuza, y afirmativo de la liquidación final de esas falanges, ya que se niegan sus mentores, sustentadores del referendun y del plebiscito en la hora romántica de la exposición de principios, a ponerse en contacto directo con el pueblo que pide un estado claro de las operaciones de la agrupación reformista con el objeto de desvanecer las sombras a cuyo amparo se ve reptar la baja calumnia y la intriga multiforme.

Ya casi nadie habla de ese tema, pero eso para nosotros no es buen augurio, repetimos, porque al rededor del silencio crece la sospecha de que no pueden contestar los interrogados.

Era mejor para los que sostuvieron el gonfalón rojo que ululara enfurecida la pasión que cobra y que los zigzagueos de los relámpagos

tempestuosos rubricaran el crédito del "Evangelió" perseguido.

Cuando la verdad calla se entroniza el engaño y debe clamar la verdad por boca del Tesorero.

Al rededor de su callar, por basado que esté en razones poderosas tal vez pero desconocidas, se urde el cuento que va subterráneamente hiriendo el decoro del Partido.

Y por eso deben hablar sin tardanza aquellos sobre cuyos hombros los 15,000 creyentes colocaron el decoro de ese Partido, si es que aun no ha perecido doblado como un anécdoto en el primer encuentro bajo el peso de conveniencias pasajeras.

Se acumulan en la sombra nuevos datos sobre la falsedad de las últimas afirmaciones públicas del Tesorero, y se muestran recibos en que constan mayores sumas que las que él confesó en abono de uno de los disidentes.

Se dice que otras partidas son de carácter personal, sin liga con lo que se llama gasto de propaganda, como una para solventar el crédito de un correligionario.

Y ante ese hacinamiento de dudas, no sólo por razón de política sino en defensa de aquellos a quienes se les impone el pago de una deuda que debe ser rotundamente justificada, de nuevo ponemos en la pluma la interrogación, cualquiera que sea el móvil que se nos atribuya.

## ECOS DEL ÚLTIMO INCENDIO

### Datos valiosos para la sumaria

¿QUEDARA IMPUNE EL DELITO? Las mercaderías salvadas

A los datos sobre el incendio que destruyó el almacén del señor Octavio Fayad que publica la prensa de la mañana, vamos a añadir otros a fin de que el público forme juicio sobre el misterioso incendio ocurrido en la madrugada de ayer, incendio que como todos saben, por la forma en que hubo de desarrollarse, fue de carácter intencional.

Nosotros a fuer de imparciales vamos a dar a conocer ciertos datos y antecedentes que pueden servir para que el funcionario instructor de la sumaria logre encontrar el camino que le conduzca a descubrir al autor del incendio, que como el de la casa del señor Murillo, ha de ser causado por la misma mano.

#### Una puerta misteriosa

En días pasados cuando un repórter de LA TRIBUNA entrevistó a Murillo en la cárcel no dijo en el reportaje publicado el lugar por donde, posiblemente, pudo haber entrado al almacén de aquel, el incendiario, en el supuesto de que Murillo fuese ageno a la comisión del incendio de su almacén citado.

Nosotros hemos tenido datos de que en días pasados, al practicar el señor Alcalde 4o. una inspección ocular, halló que el cielo raso del señor Fayad tenía una puerta por donde era fácil el acceso al techo del almacén de Murillo y observó esta circunstancia: aquella puerta estaba limpia de polvo, en tanto que el resto del techo estaba cubierto por él, lo que indicaba que al abrirse aquella puerta y tomar una posición perpendicular, se le había caído el polvo que la cubría. ¿Fue por ahí por donde se penetró para consumir el incendio de la casa de Murillo? No lo aseguramos, pero la posibilidad de que así fuese se salta a la vista.

#### Mercaderías a bajo precio

Un familiar de Murillo asegura que el día anterior del incendio un comerciante de esta plaza compró a Fayad mercaderías a precio menor que el de costo en gran cantidad.

El señor Alcalde instructor de la sumaria parece que practica investigaciones para comprobar este extremo que es de mucha importancia para la investigación de la verdad.

#### Otros datos interesantes.

Hay otros datos interesantes que obran ya en poder del Alcalde instructor, según se nos ha informado y que con los datos anteriormente establecidos una fuerte presunción de que Murillo es inocente del delito de que está acusado. En el público es general esta creencia con vista de lo ocurrido el miércoles en la madrugada.

Ayer los agentes de las compañías aseguradoras procedieron a la venta de las mercaderías salvadas del siniestro. Una gran parte de ellas fue sacada ya y otra lo será hoy.

#### Sin indagarlo

Ayer a las doce horas aun no se le había tomado la indagatoria al señor Fayad, según nos dijeron en la Segunda Sección de Policía a donde fuimos con objeto de entrevistarlo y conocer su declaración. Es seguro que a estas horas ya se le haya tomado la indagatoria y enviado a la cárcel, pues no hay duda de que será decretada su detención provisional. Tan pronto esté el señor Fayad en comunicación, iremos a solicitar una entrevista con él y contar sus impresiones sobre el incendio.

#### ¿Será excarcelado?

Aseguramos que el Lic. don José Astúa Aguilar, abogado defensor de Murillo, solicitará hoy o mañana su excarcelación, que conforme a la Ley dictada recientemente por el Congreso es procedente dada la honradez probada de Murillo, circunstancia ésta que consta ya en el proceso con vista de más de diez testimonios dados por personas de reconocida honorabilidad.

#### Indignación popular

La repetición de los incendios causa justa indignación en el público, que ve, con sorpresa, cómo con tanta facilidad adquieren su excarcelación los presuntos incendiarios y cómo quedan siempre burlando los preceptos de la ley.

Los comerciantes honrados temen que las compañías aseguradoras retiren totalmente sus negocios de nuestro país, en vista de la impunidad en que quedan siempre los delitos de incendio.

Veremos si ahora, como siempre ha sucedido, este incendio queda en el misterio y los culpables disfrutan de los seguros adquiridos a costa del delito.

## UNA FECHA FELIZ

Cumplen hoy quince años de haberse unido en matrimonio nuestros buenos amigos don Jorge Aubert y doña Lidya Gálvez de Aubert.

En el hogar de este matrimonio la dicha ha sido un inintermitido camino de rosas, por el que han transitado, llenando así su misión sobre la tierra.

Nosotros ante la fecha de ese día que marca el inicio de un nuevo año de su felicidad nos complacemos en felicitarles haciendo votos por que el Sol de la ventura no se ponga jamás en el amplio cielo de su prosperidad y de su dicha.

SI USTED ES SENSATO

NO comprará un automóvil sin antes ver y examinar el

# CHEVROLET

Para usted no representa un gradumen la compra de este poderoso carro que reporta

Larga duración. -- Elegancia. -- Economía de combustible. -- Distinción

COSTA RICA MOTOR Co.

## El Salvador al día

**Suprimióse la portación de armas. — Dormitorio público para los pobres transeuntes. — Libro de Alcides Chacón. — Mil catres de hierro pedidos a Alemania para el Ejército. — No más música en cantinas, por la noche.**

San Salvador, Julio de 1924.

El Supremo Gobierno prosigue su campaña en pró de la moralidad y el orden. La última medida dictada por medio del Ministerio de Gobernación es la de no permitir la portación de armas de ninguna clase en las poblaciones. Un desarme efectivo va a implantarse.

Con motivo de que gran número de personas pobres se ven imposibilitadas de encontrar donde pasar la noche, se ha establecido un dormitorio público, con capacidad para cien personas, en uno de los barrios inmediatos al centro. En este dormitorio público se ha colocado policía para el orden. Hay una sección para mujercas. Así, pues, los pobres que no pueden retornar el mismo día

a sus hogares tienen donde albergarse.

"EL DOLOR CAMPESINO" es el título de un libro de cuentos nativos, que está para publicar el joven don Alcides Chacón, quien también publica versos con buen éxito.

El Supremo Gobierno ha pedido a Alemania, para el servicio del Ejército, mil catres de hierro, del último modelo, portátiles e higiénicos.

Reciente disposición prohíbe que en las cantinas y casas de tolerancia haya música después de las diez de la noche. El vecindario aplaude esta medida de orden, pues antes tenía que soportar música durante toda la noche.

CORRESPONSAL

## La semilla de la política dará frutos funestos en la educación pública

El nombramiento del señor don Climaco Pérez para Inspector de Escuelas de la Provincia de Guacacaste ha causado gran revuelo en los círculos docentes que han visto, con no poca sorpresa, como varía el criterio del señor Ministro de Educación Pública quien no hace mucho dijo en un reportaje a la prensa que por no reunir la condición de haber sido por lo menos tres años directores de escuelas, era preciso dejar sin efecto el nombramiento de aquellos Inspectores o Visitadores que estuviesen en esas condiciones y ahora con un nuevo decreto hace desaparecer de la ley respectiva esa cláusula invocada antes.

Y esta agitación es mayor aún tratándose de que el señor Quesada Ministro de Educación Pública es un funcionario celoso, y enérgico,

co, que desde el momento en que se hizo cargo de la Cartera de Educación se trazó por declaraciones que hizo públicas una línea de conducta que le atraía todas las simpatías.

No somos enemigos del Coronel don Climaco Pérez, no negamos su competencia para el cargo, ni por otra parte censuramos que se daque su adhesión y su servicio a la causa política que trajo la situación administrativa actual. Nuestra censura es porque se introduce en la Ley una medida de pesimistas consecuencias, sino por el momento, para dentro de poco, pues al invadir la política un campo de la administración que hasta hoy permanecía virgen de esa influencia, se prepara el terreno para una germinación funesta.

## El Salón de Sesiones del Congreso será reconstruido

El Salón de Sesiones del Congreso en el Palacio Nacional fué dañado tan seriamente cuando los templos de marzo, que los padres conscriptos se vieron obligados a reunirse en la Casa Amarilla.

Ahora ha comenzado la demolición de esa parte del Palacio Nacional y se reconstruirá de cemento armado, que es el sistema más recomendable para construcciones a prueba de temblores.

En breve al parecer podrán los señores diputados contar con un local amplio y confortable para sus deliberaciones.

## Ya los trenes pasarán por el desvío de la Roca

Ayer fuimos informados de que los trenes del Ferrocarril al Pacífico ya pasan por el desvío construido, cerca de tres kilómetros, por detrás de la Roca de Carballo. El paso se hace ahora con pequeñas máquinas para mientras se obtiene la más completa seguridad de la firmeza del puente que está cerca del empalme con el la línea general.

## Ha quedado en firme el alza de alquileres en el mercado

Por tardía fué rechazada una gestión que comerciantes del Mercado público hicieron, alzándose contra la disposición municipal que eleva el precio del alquiler de los locales.

Queda luego en firme el alza, y solo resta a esos arrendatarios de locales pagar resignadamente lo dispuesto.

## AMERICA

ESTA NOCHE TENDRA LUGAR UN GRANDIOSO ESTRENO A BENEFICIO DEL PUBLICO

A UN COLON

Un estreno altamente cómico y chispeante, que hará desternillar de risa al público.

Es una comedia en tres actos, de inagotable chiste, inmensamente superior a "El Gringo Baratie", tan justamente celebrado.

Se titula "Un Gran Señor", y es la más portentosa y genial creación del famoso y tan justamente aplaudido actor cómico Esteban Villanova, que interpreta el brillante papel de Rodolfo Pegarotti.

Aseguramos al público que concurrirá al estreno una noche de risa continuada.

## Teatro VARIEDADES

LAS MAS FAMOSAS CREACIONES DE LAS MODAS DE PARIS, SE EXHIBIRAN EL DOMINGO

Donde se estrenará "La Pelicula de las elegancias de París. Revista de las modas".

Es una cinta interesantísima, en la que todo el París elegante y distinguido desfila ante el espectador, luciendo los famosos trajes que más llaman actualmente la atención en aquel centro del lujo y de las modas.

En ella se ven las más elegantes y exquisitas creaciones de los modistos y sastres, que con su originalidad han logrado imponerse y ser árbitros de la distinción: aquellas bellas, fantásticas y riquísimas telas de corte irreprochable.

## TEATRO OLIMPIA

Grandiosa lucha greco-romana

Para esta noche, que será de gran gala y mucha alegría, ofrece el empresario un soberbio programa, con un estupendo estreno de verdadero arte italiano: URSUS, peñón de la familia de ULTIMOS DIAS DE POMPEYA que será un verdadero éxito. Además serán obsequiadas 5 bonitas piezas de baile para las señoritas.

El sábado próximo hará su presentación el glorioso campeón sudamericano señor Luis Darman, primer campeón de peso liviano sudamericano, quien de paso para New York ha querido retar a los deportistas de este país para un encuentro a diez rounds en Lucha Greco-Romana.

Este será un acontecimiento que tendrá de plácemes a los aficionados de este país.

CERVEZA

# TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

## ¿Que pasa con el colegio de San Luis Gonzaga?

Estimables caballeros de Cartago nos dicen que la construcción de la planta baja del edificio para el Colegio de San Luis Gonzaga está terminado a satisfacción pero que aún no se ha hecho el pedido del material de hierro que formará la armazón de la parte superior del edificio.

tado, debido a la tardanza con que llegue ese material y no se conocen las causas de la demora en hacer el pedido, cuando es de suponer que la persona a quien la Junta dió "quintientos dólares" de anticipo, como estaba convenido haber enviado catálogos, precios etc. del material necesario para el edificio.

El edificio, se nos asegura, tardará mucho tiempo en verse levantado.

¿Qué hay de esto?

EL MEJOR PAN DE SAN JOSE SE ELABORA EN ESTA PANADERIA

GRAN PANADERIA

## LA JOSEFITA

Depósito constante de las mejores harinas de Estados Unidos de Norte América, como son: LA JOSEFITA, FORTALEZA, LA FAVORITA, FAUSTO, ANCLA Y FRANCIA

Dirección: 150 varas al Sur del Hotel Washington

FAUSTO CALDERON COTO

TELEFONO 869. — APARTADO 96.

## Hacienda GUAYABO

LISTOS PARA LA VENTA, LOS SEMENTALES SIGUIENTES

Caballos Ingleses y Andaluces. Toros Guernseys, Durhams y Jerseys.

Puerco bien cruzado de Berkshire. Un burro español; y, Relacionado con los mejores ganaderos del Oeste de los Estados Unidos, puedo atender ventajosamente la importación de sementales vacunos, caballos y asnales de las razas más adaptables a nuestros medios de cultivo.

Guayabo, vía a Limón.

GOMEZ A.

## Reglamentación del tráfico en la Capital

Se hace saber a todo conductor de vehículos que desde el 15 de julio en curso en adelante el tráfico por la avenida "Fernández Güell" sólo se hará en dirección de Este a Oeste, dentro de las zonas que marcan las calles 9a. y la "Pasteur".

Los carros del Tranvía que deben tomar cambia-vías, no lo tomarán sino cuando llegue el carro que debe dársele la vía.

En este trayecto ningún vehículo podrá permanecer estacionado sino a una distancia por lo menos de veinticinco varas cerca de las esquinas, y por el menor tiempo posible.

Para hacer efectivas esas disposiciones queda autorizado el Inspector de Tráfico, de acuerdo con las autoridades de policía, para hacer efectiva, ante el Agente Principal de Policía, la multa de veinticinco colones a todo el que contraviniere esta orden.

ROGELIO SOTELA, Gobernador. — DONATO YGLESIAS, Inspector de Vehículos. — Vo. Bo., RICARDO MONGE, Director General de Policía — San José, 3 de Julio de 1924.

NUESTROS ANUNCIOS SON EFICACES

Siempre tan puro, fresco y delicioso Como fresco cuando se siente fatigado pruebe una taza de TE

# "SALADA"

AGENTES: LIMON TRADING COMPANY

# Oiga Usted:

LA TIFOIDEA ES UNA ENFERMEDAD CONTAGIOSA. GRAVE Y A VECES FATAL

¿QUIERE USTED NO ENFERMAR?

Hierva el agua. Tome la leche hervida. Desinfecte el excusado (con agua de cal:) un kilogramo por 5 litros de agua; con carbolina, dos cucharadas por litro de agua, etc.) Si no tiene excusado, constrúyalo inmediatamente. Proteja los alimentos de las moscas y del polvo. Deposite la basuras en un recipiente provisto de tapa. Destruya implacablemente las moscas. Lávese frecuentemente las manos y especialmente antes de comer. Lave cuidadosamente con agua hervida las legumbres y las frutas. Absténgase de visitar las personas enfermas. Encale la casa, limpie el patio y queme las basuras. Limpie los desagües y desinfectelos.

Subsecretaría de Policía, Higiene y Salud Pública.

# Papel para periódico

## 28x42

En esta Administración se vende, a los precios más bajos de plaza papel 28 x 42, para periódico.

COMO SOBRINO deseo INFORMES exactos del paradero de don CARLOS OTTO SCHMIDT Y GOETZE, alemán, como de 55 años de edad, de regular estatura. Tuvo una finca de agricultura y ganado en Sarapiquí. Desde Agosto de 1922 no se tienen noticias de él. Se dice que pereció ahogado al pasar un río cerca de la finca La Colombiana en la Línea Vieja y se desea al menos constatar este hecho. Se dará gratificación. Dirigirse a H. Svatos, Oficina Altschul, San José.



### Solemne inauguración en Cartago

Agradecemos altamente la siguiente invitación: El Lic. don Arturo Volio, Presidente de la Junta del Hospicio, y don Domingo Soldati, Director de las Escuelas Profesionales Salesianas, tienen el honor de invitar al Director de

LA NOTICIA a apadrinar la Solemne Inauguración de los nuevos locales para las Escuelas-Talleres, que se hará el sábado 12 del presente, a las 11 a. m. Su aceptación comprometerá nuestra gratitud. Cartago, julio de 1924.

### Los funerales y entierro de doña Rafaela Qnijano v. de Brenes en Cartago

Ha muerto en la ciudad de Cartago una de aquellas señoras que forman el grupo de las ancianas venerables—doña Rafaela v. de Brenes, Rafaelita, como la llamaban todas sus amistades, deja impercederos recuerdos en la ciudad de las brumas. Siempre fue sonriente, simpática, con trato afable se solazaba en narrar a sus nietos y sobrinos, las costumbres de antaño, aquellas costumbres patriarcales preñadas de misticismo y olorosas a incienso. Muere doña Rafaela a la avanzada edad de 72 años. Hace un mes le fue practicada una operación por los doctores don José A. Coto, don Luis Guier y don José Miguel Jiménez, no habiéndose obtenido un resultado satisfactorio. El martes entregó su alma al Divino Hacedor, sin preocupación alguna, sino al contrario, satisfecha de haber cumplido

cristianamente su misión acá en la tierra. Sus funerales, como pocos se han visto en Cartago, demuestran que la simpática Rafaelita era muy querida por todos sus conocidos. La carroza tirada por dos troncos de caballos conducía coronas que la cubrían por completo; la caja mortuoria conducida por sus amistades, era seguida por un público numeroso, el cual iba precedido por automóviles conduciendo numerosas ofrendas florales. Vaya nuestro pésame a servir de consuelo a la numerosa familia, en particular a sus hijos don Apolonio Brenes y doña Anita Peralta de Brenes, a don Juan Antonio Brenes, a don Roberto Brenes y doña Josefina de Brenes, a don Santiago Brenes, a don Ana Joaquina de Brenes, a don Andrés Brenes y doña Teresa Brenes de Brenes.

### Crónica de París

## Otro plagio a Benlliures?

### Lo que se come en los Restaurants

UN NUEVO SISTEMA ANTROPO-METRICO

París, mayo de 1924

Como recordarán nuestros lectores, el original monumento creado por Mariano Benlliure a la memoria del torero "Joselito" fue plagado por un escultor italiano, que se permitió apropiarse la idea y ejecutarla en una "maquete" que presentó a un concurso.

Mucho se habló en aquella ocasión acerca de quien era el verdadero plagio y hasta no faltó quien, a la ligera, sospechaba del escultor español, considerando muy natural que España fuera tributaria de Italia en materia de arte. La responsabilidad quedó bien de limitada y demostró suficientemente que la fama de Benlliure, grande o pequeña, no reposa sobre plintos ajenos.

Hoy recordamos el referido litigio viendo en el "Excelsior" de París una fotografía de "un monumento belga al soldado desconocido francés". Ese monumento será elevado en el cementerio de Laeken, en las inmediaciones de Bruselas, y como el de Joselito, representa un grupo de personas que portan sobre los hombros un ataúd.

Los cocineros parisienses se declararon en huelga la semana pasada, y hasta el presente no han podido ponerse de acuerdo con los patronos para la vuelta al trabajo. Probablemente sin esa huelga nunca hubiéramos sabido hasta qué grado de "virtualidad" llevan los cocineros el arte de aderezar los platos. Gracias a la indiscreción de uno de los huelguistas, que ha querido vengarse de todos los patronos en general, nos enteramos, aunque quizás un poco tarde, de los manjares indescriptibles que nos presentan a la mesa en los

restaurants de la "Ville Lumière". Según este descontento, la sopa de cangrejos es confeccionada con los cascarrones de los crustáceos que ya han sido chupados por los clientes, y la carne que sirve para hacer el picadillo es un verdadero caldo de gusanos. No insistimos sobre otros detalles que nos proponemos el "Vatel", en ciertos, pues suponemos que no todos nuestros lectores poseen un estómago a prueba de restaurant. Es de suponer, sin embargo, que este "camarada sindicalista" ha exagerado un poquito, pero por desgracia "cuando el río suena..." Lo mejor es, pues, comer en casa, pero para eso hay que tenerlo, lo cual resulta hoy más difícil en París que obtener del olmo las proverbiales peras.

Durante más de dos años los bulevares y calles de París han presentado el aspecto de verdaderas barricadas, a causa de las obras llevadas a cabo para el asfaltado de la vía pública. Hoy, el pavimento de la "Cité de la Luz" está como nuevo. Pero he aquí que con el calor excesivo que se ha venido encimando en pleno mes de mayo, la breca del asfalto se ablanda como nieve recién caída, poniéndose más suave que una alfombra. Las huellas del calzado quedan impresas en el pavimento, y no nos extrañaría que uno de estos días uno de esos señores que se dedican al estudio de criminalología, propusiera que se hiciera pasar a los criminales por el asfalto del bulevar de los Italianos a fin de que quedaran marcadas sus impresiones plantaradas...

Este nuevo sistema antropométrico ofrecería la ventaja de poder identificar, no sólo a los humanos, sino también a los automóviles, asesinos de más de mil personas al año...

FRANCOIS RENAULD

### MISA DE TRIGESIMA

El Lic. don Arturo Volio, Presidente de la Junta del Hospicio y el Presb. don Domingo Soldati, Director de la "Escuela Salesiana de Artes y Oficios", agradecerán a Ud. se sirva asistir a una Misa solemne de "Trigesima", que en sufragio del

alma de Don Francisco JIMENEZ O. gran bienhechor de la Obra, se oficiará en el templo de María Auxiliadora el 11 del presente mes, a las 8 de la mañana. Cartago, julio de 1924.

### Los terribles efectos del tifus Urge tomar medidas extraordinarias contra él

El caso relatado por la prensa de la capital en que una familia del barrio del Hospital ha perecido en su totalidad del tifus ha puesto una nota de horror en todos los espíritus.

En un mes, primero el padre, después tres hijos y por último la madre, bajó a la tumba toda la familia Solano Valverde.

Nosotros hemos sido los primeros en llamar la atención de nuestras autoridades sanitarias acerca del notable incremento de la tifoidea y hemos pedido que con urgencia se tomasen medidas que detuviesen ese avance terrible de la epidemia que se propaga de modo alarmante en la capital.

Fué la voz de un compañero de labores, la del señor Joaquín Vargas Coto, la primera que se levantó pidiendo auxilio, cuando la tifoidea apareció en Tres Ríos. Conjurado al parecer el peligro allí, nuestra musulmana indiferencia

no vio como en otros lugares brotaban los casos que se juzgaban esporádicos.

Hoy ya no se duda, no se vacila al asegurar que estamos en presencia de una verdadera epidemia que si no se contiene pronto diezmará las poblaciones.

No somos exagerados y si no lo somos va en nuestro abono el su propio interés de la salud pública.

Con gusto nos asociamos al sentir de nuestro colega "La Prensa" que demanda con urgencia medidas de sanidad, cuesten lo que costaren ya que de continuar el mal con tan grandes proporciones no es de extrañar que en el extranjero haga eco de la noticia del mal y se cierren para las procedencias del país los puertos de todas las naciones.

Tomé cartas en el asunto el Gobierno y de manera efectiva haga sentir su influencia pues así lo exige el país aterrorizado con el caso de la familia Solano Valverde.

### La Comisión de Fiestas de Cartago visita a Mr. Davis

La Comisión de Fiestas de Cartago visitó ayer al señor Ministro de los Estados Unidos Roy T. Davis con objeto de solicitar que los aviadores de Franco Field vayan a Cartago los días de las fiestas y efectúen algunos vuelos sobre la ciudad.

El señor Davis recibió galantemente a la Comisión y le prometió satisfacer sus deseos.

Los comisionados tienen la seguridad de encontrar un sitio propio para campo de aterrizaje, pero en caso de que esto no fuese posible, siempre se efectuarían los vuelos pues los aviadores saldrían de esta capital evolucionando sobre la ciudad fundada por Vázquez de Caceres.

Van a ser, pues, las fiestas de Cartago algo novedoso que atraerá gran concurrencia.

En estos días circulará, profusamente, el programa de los festejos que actualmente elabora la Comisión.

### Las vacaciones de medio año en las escuelas de C. R.

Es cosa resuelta que el día 15 del corriente mes den comienzo las tradicionales vacaciones de medio año en las escuelas de todo el país.

En un principio se pensó que las vacaciones no se concederían en las escuelas de San José, Heredia y Alajuela que, con motivo de los temblores habían estado en reposo durante todo el mes de marzo pero al fin quedó decidido que el beneficio alcance por igual a todas las escuelas, habida cuenta de que la labor ha sido en todas muy intensa y ha dado los mejores resultados. Las vacaciones terminarán a fines de mes.

## La calidad del CIGARRILLO YOLANDA

no puede ser juzgada por otro tipo de cigarrillo Este es diferente, completamente diferente



## UN COLON EL PAQUETE

### EVITASE UN MAL MAYOR

Una pequeña opresión que se siente en el pecho, resultado de un ligero catarro, puede ser la precursora de un mal mayor: bronquitis, pleuresía, pulmonía. Protéjase usando MUSTEROLF tan pronto se noten los primeros síntomas. Frótese el pecho, la espalda y la garganta con este maravilloso ungüento y casi inmediatamente se palparán sus benéficos resultados. MUSTEROLF se hace a base de aceite de mostaza y se vende en pomos y pequeños tubos. Mucho mejor que un stannipom.



### Hierro para techo

PARA TABIQUES, IMITACION TABLILLA TELA METALICA, CUMBRERAS Y CEMENTO ACABA DE RECIBIR EL ALMACEN DE

Tomás Fernández Tel. 198. Ap. 614

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Sigue laborando sin resultado definitivo la Convención Democrática.

NUEVA YORK, 9. — Esta mañana William G. Mac Adoo relevó a sus delegados de los compromisos para con él en la Convención Democrática después de una centésima votación verificada sin resultado definitivo. Al comenzar esta tercer semana de la Convención los partidarios de Smith declararon que tan pronto como Mc Adoo

manifestara su deseo de retirarse de la lucha, obligarían a algunos de los leaders más prominentes de este último, una vez relevados, a procurar el traspaso de las fuerzas de Mc Adoo a Mr. Meredith, de Iowa, ex-secretario de Agricultura. John W. Davis, de West Virginia, alcanzó una alta cifra en la votación durante la noche llegando a tener un total de 211 votos. El Senador Rolston, de Indiana, reiteró su intención de no ser candidato, y la votación número cien, terminó súbitamente sin más resultado que una gran disminución de

los votos de Mc Adoo y el aumento de los de Smith y de Meredith.

Rockefeller cumplió ayer 85 años.

CHICAGO, 9. — John D. Rockefeller cumplió ayer 85 años. Lo celebró tranquilamente en su casa.

Funerales del hijo del Presidente Coolidge.

WASHINGTON, 9. — Los funerales de Calvin Coolidge, hijo del Presidente de los Estados Unidos, serán celebrados con la mayor sencillez en la Casa Blanca hoy a medio día. Asistirán solamente los miembros más allegados de la familia, los amigos íntimos, miembros del Gabinete y sus esposas y el cuerpo diplomático. El cuerpo será conducido a Southampton, Mass., residencia de la familia del Presidente, en donde otro servicio funeral habrá mañana temprano. El entierro tendrá lugar en el lote privado que la familia Coolidge tiene en Plymouth, Vermont. Ayer hizo servicio de capilla ardiente durante todo el día una guardia de marineros del yate presidencial.

Los Premiers de Francia y de Inglaterra celebran una conferencia en París.

PARIS, 9. — Los Premiers de

Francia y de Inglaterra celebraron aquí una entrevista, para llegar a un acuerdo respecto al plan de Dawes, que será discutido en la Conferencia Interallada que ha de reunirse el próximo julio en Londres.

La revolución en el Brasil. — Santa Cruz de la Sierra en poder de los rebeldes.

BUENOS AIRES, 9. — También ha estallado la revolución en Santa Cruz de la Sierra, en el Departamento brasilero de Batname; dicha ciudad ha sido tomada por los rebeldes, según noticias recibidas de La Paz, Bolivia.

Se elimina en Nicaragua la candidatura del Presidente a la reelección debido a la actitud de EE. UU.

MANAGUA, 9. — La candidatura del Presidente Martínez para la reelección, ha sido eliminada, debido a la actividad del Gobierno Americano, el cual no reconocerá más que al Presidente electo, de acuerdo con la Constitución de Nicaragua, que prohíbe la reelección.

Brooklyn, lluvia; Chicago, lluvia. Boston, 6; Pittsburg, 3. Filadelfia, 3; Cincinnati, 6.

LIGA AMERICANA

Detroit, 1er. juego, 1; Washington, 1er. juego, 2.

Detroit, 2o. juego, 2; Washington, 2o. juego, 4.

Chicago, 8; Nueva York, 6.

Cleveland, 1er. juego, 3; Filadelfia, 1er. juego, 2.

Cleveland, 2o. juego, 6; Filadelfia, 2o. juego, 3.

San Luis, 1er. juego, 4; Boston, 1er. juego, 5.

San Luis, 2o. juego, 0; Boston, 2o. juego, 5.

El General Pershing en Verdun.

VERDUN, 9.—El General Pershing y los miembros de la Comisión Americana de Monumentos están aquí haciendo una inspección del cementerio del campo de batalla.

LA EMULSION COMO LA LECHE CUANTO MAS FRESCA MEJOR.

EMULSION IMPERIAL

FRESCA TODAS LAS SEMANAS, PERFECTA.

Como no paga derechos de Aduana es más barata

Información General

Vistas para mañana

SALA PRIMERA

Ordinario: Jaime G. Bennett contra el Estado, a las 14 horas.

SALA SEGUNDA

Gaspar Sancho Salas y Antonio Montoya C. — Hurto por Hallazgo, a las 14.15 horas. Pablo Molina Sánchez, — abigeato, — a las 15 horas.

CASACION

Isidro Marin Calderón contra Victor Manuel Elizondo Mora — criminal, a las 14 horas. Macario Afaro Ulate contra su cesión Irene Ulate Zumbado — Civil, a las 15 horas.

NACIMIENTOS

Blanca León, José, legítimo de Ricardo Siba Ja G. y Josefa Villalta. Feare, legítimo de Celina Segura Ch. y Jesús Flores ú. sp. María, legítima de Tomás Redondo G. y Joaquina Pérez R.

Rafael, legítimo de José Joaquín Ruiz A. y María Portuquenz J. Zelmira Badilla.

Rodrigo, legítimo de Gonzalo Solto S. y Hortensia Rodríguez L.

PASAPORTES

Laurenc, Fulding, para Colón. Rosa Córdoba, para Almirante. Juan J. Herradora, para Panamá, Ecuador.

James Borserini, para El Salvador. Ricard Lucien, para Nicaragua. Antonio Urbano y señora, para España

Margarita de Juchem, para Estados Unidos. Edward W. Foster y señora, para Nueva Orleans.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Apolonio Abellán, 28 Millas. Isidro Solís, Orotina. Josefina Barboza, Piedras Negras. Ramón Chacón, San José. Julio González, Guadalupe. Herminia Maroto, San José. Eliseo García, San José. Encarnación Pérez, San José. Eida Herrera, San José. María Cabezas, San José. Juan Chaves, San José. Manuel Díaz, Aserri. Juan Sandoval, 28 Millas. Manuel Salguero, 28 Millas. Federico Bolaños, Alajuela. José Antonio Rodríguez, Alajuela. José Rojas, Alajuela. Rosalina Vindas, Santo Domingo. Josefina Fernández, Siquirres.

Lisimaco Cordero, Santa Ana. Romualdo Cerdas, Limón. José Angulo, Limón. Francisco García, Limón.

SALIDAS

Apel Sánchez, Guápiles. Pablo Chinchilla, Peralta. Hernán Hidalgo, Turrialba. Nelly Jiménez, San José. Pilar Rivera, Desamparados. Santiago Batista, Monte de Oca. Ernesto Castán, Santa Lucía. Luis Fonseca, Heredia. Francisco Flores, Desamparados. Mercedes Valverde, Desamparados. Elena Meléndez, La Uruca. José David Monge, La Uruca.

BASE BALL

LIGA NACIONAL Nueva York, lluvia; San Luis, lluvia.

LA PERLA

Avisa a su numerosa clientela la gran realización de \$25.000 de mercaderías de todas clases acabadas de llegar a precios sumamente bajos.

CONSULTE NUESTROS PRECIOS

PLAZA DE ARTILLERIA, FRENTE AL BANCO LE COSTA RICA

LA NOTICIA

sensacional del día, la nota palpitante de actualidad, el último suceso político y todo lo que pueda interesar al público se encontrará en nuestro diario.

COMERCIANANTES:

les brindamos una buena oportunidad para la propaganda de los artículos de sus comercios, ya sean éstos los de última novedad o ya pasados de moda. Puede usted salir de los HUESOS por medio del anuncio. Es lo más eficaz para vender rápidamente. Por esta razón

“LA NOTICIA”

que es el periódico vespertino de mayor circulación, le ofrece la ventaja de anunciar por medio de sus columnas lo que usted desea vender realizar, permutar, etc., etc. Pruebe con el anuncio que es el dinero mejor gastado.

Gastar en puros extranjeros cuando por la mitad de su precio puede saborear los exquisitos de

Bernardo A. González

es una solemne tontería

ECONOMICICE SU DINERO Y DEMUESTRE SU BUEN GUSTO

Movimiento marítimo

ZARPO EL “CORINTO”

Puntarenas, 9

Hoy a las 12 horas zarpó para San Juan del Sur el vapor estadounidense “Corinto”, de 1161 toneladas, 70 tripulantes, Capitán R. E. Judson y despachado por F. J. Alvarado y Co. Pasajeros: Emelina Solís para San Juan del Sur, Humberto Alvarez, Lola Escobar, Ruperta López, Rosa Emilia López, 3 niños, para Corinto; Sor Cecilia Colón, para San José de Guatemala. Carga para San Francisco, California: 1156 sacos café oro, 85591 kilos; para los Angeles, 85 sacos café oro; 3795 kilos; para San José de Guatemala, 2 cajas películas, 126 kilos y 33 sacos cacao

almedra, 2277 kilos; para La Libertad, 40 sacos cacao almedra, 2800 kilos; y para Acajutla, 50 sacos cacao almedra, 2070 kilos. Correo: 10 sacos y 5 paquetes.

FONDEO UN VAPOR PERUANO

—Hoy a las 13 horas fondeó el vapor peruano “Marañón”, de 440 toneladas procedente de Callao, Perú, con 7 días de mar de Puerto Chicama, capitán N. Settina, consignado a F. J. Alvarado. Sin pasajeros carga ni correo.

ANCLÓ UN VAPOR NORUEGO

—Hoy a las 9.30 hs. fondeó el vapor noruego “Indra”, de 3111 toneladas, procedente de Falta, Perú con dos días de mar de Balboa, capitán Alg. Mathaesén, y consignado a Manuel Burgos A. Sin pasajeros ni correo. Carga: 2100 cajas gasolina, 73500 kilos y 400 cajas aceite refinado, superior, 16000 ks.

SOCIOS FAVORECIDOS DEL CLUB No. 2

“Tienda Romero”

- No. 53, Hortensia Zelaya, \$250.00. No. 71—Alice U. de Bolaños, \$100.00. No. 56.—Elena de Jiménez \$100.00. No. 3.—Angela de Ortiz, \$100.00. No. 97.—José A. Roband, \$100.00. No. 38.—Humberto Umaña, \$100.00

CON \$50.00

- No. 84.—Luisa de Siesber. No. 21.—Arturo Ortiz No. 10.—Oscar Otoya. No. 37.—Jorge Hutt. No. 44.—Juan Arba R. No. 4.—María C. de Osgtegnaro No. 12.—Roberto Tinoco. No. 20.—D. Faclo. No. 106.—Juan Alamo. No. 49.—José J. Alfaro. No. 101.—Otilio Ulate No. 86.—Alvaro Esquivel No. 5.—Guillermo Lehmann No. 82.—Oscar Atuelilla. No. 76.—Margarita de Brenes. No. 1.—Ricardo Villegas. No. 25.—Eduardo Garnier No. 107.—Pito Chaverri. No. 3.—Ignacio Zamora. No. 102.—Susana Morgan. No. 95.—José Sotés No. 105.—Emilia de Odio. No. 113.—Porfirio Morera. No. 93.—Humberto Pérez. No. 90.—Alberto Moreno O. Testigos: José M. Sáenz, José J. Alfaro, Aurel Salgado, Jorge Hutt.